

## **HOJA DE VIDA**

### **José Luis Merino**

Con amplia experiencia a nivel político y en diversas iniciativas de gestión de inversión con enfoque de desarrollo en El Salvador, José Luis Merino asumió, en octubre de 2017, el cargo de viceministro de Inversión Extranjera y Financiamiento para el Desarrollo, adscrito al Ministerio de Relaciones Exteriores.

Anteriormente, entre los años 2000 y 2006, fue asesor y gestor de proyectos en Ciudades Hermanas, organismo no gubernamental dedicado a la asesoría, gestión y ejecución de proyectos de cooperación para el desarrollo local.

Asimismo, en enero del año 2006, participó de la fundación de la Asociación Intermunicipal Energía para El Salvador (ENEPASA) e inició sus funciones como asesor de la misma, en temas relacionados con la comercialización, distribución, transporte e investigación de combustibles y fuentes de energía, bajo una visión de humanismo, solidaridad, integración y cooperación latinoamericana, complementariedad y beneficio social para los pueblos.

A partir de ese mismo año, fungió además como asesor de Alba Petróleos de El Salvador, de la cual fue también fundador, llegando a convertirse a la fecha en una de las empresas con mayor desarrollo económico en el país, con importantes inversiones que se han traducido en beneficios sociales para diversos sectores de la población salvadoreña.

En ese sentido, su experiencia incluye también el cargo de presidente ad-honorem de la Fundación Alba, desde la cual ha contribuido a la implementación de iniciativas como Alba Becas, beneficiando a más de 3 mil estudiantes; además de donaciones de equipo informático para proyectos educativos a nivel nacional y apoyo para programas de asistencia al adulto mayor, así como en materia de promoción de la cultura y deportes.

Desde estas posiciones, ha mantenido un alto nivel de diálogo e interlocución internacional con funcionarios públicos y sector privado en distintos países, especialmente de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y de Petrocaribe.

En abril de 2016, recibió un reconocimiento para Alba Petróleos de El Salvador, por su aporte al país en la generación de empleo y por ser una empresa con responsabilidad social, además de otro reconocimiento a su visión y liderazgo empresarial con carácter social en los 10 años de fundación de la misma.

En el ámbito político, fungió como diputado del Parlamento Centroamericano (PARLACEN), por el partido salvadoreño Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), en los siguientes periodos: 2001-2006, como diputado suplente, y en los periodos de 2006-2011 y 2011 -2016 como diputado propietario.

Fue miembro de las comisiones de Integración, y de Agricultura y Medio Ambiente del PARLACEN, desde las cuales participó en discusiones y análisis de temas como la unión

aduanera, mediante el desarrollo de encuentros anuales con presidentes de comisiones de Integración y Relaciones Internacionales de las Asambleas Nacionales.

También, en el marco de sus funciones parlamentarias, dio seguimiento a la ratificación del Protocolo de Reformas al Convenio Marco de la unión Aduanera entre El Salvador y Guatemala; participó en la coordinación de acciones con las gremiales de transporte, comercio y agentes aduanales de Centroamérica, para garantizar la eliminación de los obstáculos al comercio; y tuvo también intercambios con distintos sectores productivos y académicos de la región centroamericana, para analizar y evaluar asuntos relacionados con la integración, migración y comercio internacional.

En el FMLN ha ejercido distintos cargos de dirección, siendo actualmente miembro de la Comisión Política, Secretario Nacional de Organización y miembro de la Junta Directiva del Museo Schafik Handal.